



Il transporta Greenwood à l'Hôpital de Saint-Bartholomée. — Page 79.

normes intérêts pour cet arrangement, il se montrait toujours extrêmement reconnaissant envers l'ancien représentant de Rottenborough. Greenwood entra donc avec confiance dans le bureau particulier.

— Ah! mon cher, s'écria ce dernier paraissant enchanté de cette visite, il y a un siècle qu'on ne vous a vu. Voyons, asseyez-vous, et dites-moi ce que je puis faire pour vous.

Greenwood lui répéta ce qu'il avait dit au marchand quelques minutes auparavant.

— Ainsi, mon cher Greenwood, vous avez un projet qui doit rapporter des millions, dit le capitaliste en souriant.

— C'est comme je vous le dis, répondit l'ancien membre.

— Et vous l'avez étudié dans tous ses détails.

— De tous côtés, le succès est certain.

— Quel heureux gaillard vous faites! dit le capitaliste en enfonçant ses poings dans les côtes de Greenwood.

— Je ne puis pas dire que je suis heureux, dit ce dernier d'un ton mesuré, j'ai subi dernièrement des pertes sérieuses, très-sérieuses, mais vous savez que je ne suis pas homme à rester longtemps sans les réparer.

— Loin de là, cher ami, je suis sûr que vous ferez une fortune énorme avant de mourir, et je suis certain que votre projet nouveau, quoique vous ayez à peine parlé, réussira complètement.

— Ainsi vous allez vous associer avec moi.

— Rien ne me ferait plus de plaisir, s'écria le capitaliste, mais c'est impossible.

— Impossible! comment cela peut-il être, si vous augurez si bien de tout ce que j'entrepris? demanda Greenwood.

— Que le bon Dieu vous bénisse, dit l'autre, l'argent, c'est de l'argent, et, pour ma part, je ne puis pas comprendre où diable il va. On en parle, on fait des chiffres, mais jamais on ne voit d'argent. En fait, ajouta-t-il tout bas, je ne sais pas s'il y a de l'argent dans toute la Cité.

— Quelle absurdité! dit Greenwood, vous êtes ridicule de vous plaindre, car tout le monde sait que vous avez fait une fortune énorme, depuis que j'ai été assez heureux pour vous sauver de la banqueroute.

— Oui, oui, dit le capitaliste, je me le rappelle, je ne l'ai pas oublié, et je vous ai toujours dit que je ne l'oublierai jamais.

— Alors, en propres termes, rendez-moi le service de me prêter deux ou trois mille livres sterling pour lancer une nouvelle affaire.

— Impossible! Greenwood, impossible! dit le capitaliste en boutonnant ses poches; l'état des choses est tel que je ne risquerai pas un penny sur la meilleure spéculation.

— Alors, prêtez-moi une somme.

— Prêter! Ah! ah! Greenwood, c'est trop fort! Prêter, vraiment, quand dans la Cité nous empruntons tous!

Et le capitaliste éclata de rire comme s'il avait fait une excellente plaisanterie.

— En un mot alors, dit Greenwood, approuvant cette hilarité, comme un homme dans sa situation devait le faire, voulez-vous subvenir à mes besoins en ce moment, même sans entrer dans ma spéculation? Vous savez que je suis fier, et ce qu'il doit m'en coûter pour vous parler ainsi: je vous déclare que dans ce moment cinquante livres sterling me rendraient le plus grand service.

— Rien ne me fait plus de peine que de refuser un ami comme vous, répondit le capitaliste, mais je ne pourrais pas, sérieusement, me défaire d'un shilling aujourd'hui, fût-ce même pour sauver mon frère de la prison.

Greenwood se leva, mit son chapeau et quitta le bureau sans ajouter un seul mot. Il se sentait rudement puni, car dans son temps il avait souvent traité les gens de la même manière, faisant de grands serments d'amitié, mais refusant le moindre secours d'argent.

Après avoir marché environ une demi-heure pour calmer l'irritation causée par la conduite du capitaliste, Greenwood se dirigea dans Broad street vers la demeure d'un riche escompteur et spéculateur. Cet individu avait été un des plus assidus visiteurs de la maison de Greenwood dans Spring-Gardens, il s'était associé avec lui dans beaucoup de ses meilleures spéculations et avait ainsi gagné de fortes sommes, de plus il était très-entreprenant et toujours prêt à risquer de l'argent pour en retirer de gros bénéfices. Greenwood entra dans le bureau des employés, et regardant vers le cabinet situé à l'autre bout, il aperçut la figure du spéculateur au-dessus des rideaux de la porte vitrée qui s'ouvrait sur les deux bureaux. La figure se retira à l'instant, et Greenwood fit semblant de ne pas l'avoir aperçue et demanda si l'escompteur était chez lui.

— Je ne sais vraiment pas, lui dit un employé qui tailait sa plume, et, sans cesser son opération, il ajouta: je vais voir, dans un moment.

— Veuillez voir de tout suite, s'il vous plaît, dit Greenwood en colère, vous savez qui je suis, je suppose.